

Gerona - Año VII - Núm 2140

Diarlo de F.E.T. y de las J.O.N-S.

Precio 50 cts.

Racionan el agua en un pueblo francés

A cinco litros individuales por día

Toulouse, 18. - Debido a la pertinaz gejuja, en el pueblo de Maucelle Aveyron, el agua ha sido racionada y cada habitante sólo recibirá cinco litros por dia, con arreglo a la carrilla de racionamiento para su mejor control. - Efe.

Creación de una empresa mixta PODERES EXTRAORDINARIOS AL GOBIERNO DE para instalaciones frigoríficas

Libertad de precios y distribución para la leche fresca, mantequilla y quesos

Acuerdos del Consejo de ministros celebrado en San Sebastián

legación de la Subsecretaria de ra Gobierno Civil de Segovia. Palacio de Ayete:

ción y explotación de instalaciones frigorificas industriales,

ASUNTOS EXTERIORES. — Informe sobre las relaciones eco- gado. nómicas de España con los Estados Unidos.

Acuerdo por el que se adopta para su reconstrucción los conventos y establecimientos religiosos españoles en Tierra San-

Decreto por el que se nombra director general de Asuntos Consulares, al ministro plenipotenciario de primera clase don Manuel Allendesalazar Azpiroz, Conde de Montefuerte.

Acuerdo de supresión dei documento llamado triptico que se exige a los extranjeros residentes en España:

GOBERNACION. - Decreto declarando adoptados los pueblos de Los Llanos de Aridane, Tazacorte, El Paso, Fuencaliente y Mazo (Isla de la Palma) y Tarancón (Cuenca);

Expediente de construcción del nuevo edificio para Gobierno Civil de Zaragoza.

Expediente sobre anexión tal del término municipal de Canillas, al de Madrid.

Acuerdo por el que se extlende el servicio telefónico entre

Correos y Telecomunicación. gran alarde tipográfico.

San Sebastián, 18-En la De- re la actual casa arrendada pa- de la Guardía Civil, don Vicente no.-Efe.

Educación Popular de San Se- MINISTERIO DEL EJERCITO. MARINA. - Ascenso en vacanbastián, se da la siguiente refe- Decreto promoviendo al empleo de reglamentaria al empleo de rencia del Consejo de Ministros, de general de división al de bri- contralmirante, al capitán de nacelebrado bajo la presidencia de gada de Infanteria don Pedro vio, don Santiago Anton Roza. S. E. el Jefe del Estado, en el Pimentel Zayas y a generales AIRE. - Informe sobre aerode brigada de su Cuerpo y Ar- puertos civiles y de acuerdo por PRESIDENCIA DEL COBIER- mas respectivas, a los siguien- lo que se refiere al de Guipuz- ración comunista y de otros sec-Modasau y a don Celestino Aran- la ria del Bidasoa.

> Mérito Militar con distintivo y Sequeda. blanco, pensionada, al sargento l

García Aznar,

NO. — Decreto por el que se au- tescoroneles: de Estado Mayor, coa, para que la Dirección Ge- tores de la oposición", los disturtoriza la creación de una em- don Enrique Conzález Puño, de neral de Aeropuertos, haga el bios que ran ocurrido recientepresa mixta para la construc- Infanteria, don Guillermo Prieto proyecto de su construcción en mente en esta capital.

Para hacer frente a un conato de revolución comunista

El estado de excepción ha sido declarado en la capital

lamento de Chile ha aprobado un tente. proyecto de ley que consiere poderes extraordinarios al Gobier-

> CONATO DE REVOLUCION COMUNISTA

Santiago de Chile, 18.-El Cobierno, en un comunicado facilitado esta madrugada, califica de conato revolucionario de inspi-

El Gobierno ha derogado la eleguren Bourgon; y de Caballeria. 1 JUSTICIA. — Decreto por el vación de tarifas en los transpordon Alvaro Pita de Veiga y Mor- que se convalida la sucesión del tes colectivos, lo que mantiene título de Conde de Calderón, a una rebaja a favor de los estu-Concediendo la Gran Cruz del favor de don José Maria Mayan diantes. Con ello, los manifestan-(Pasa a la pág. 4) cia sus respectivos hogares, cal- tado como candidato a diputado.

Santiago de Chile, 18.-El Par-|mandose mucho la agitación exis- zález Videla fué leido en ambas

El mensaje del presidente Con-

Muere un cabecilla de las brigadas internacionales que vinieron a España

Londres, 18. - Tom Wintrigham, Press, ocurridos en Santiago. comandante del batallon inglés de las brigadas internacionales, que combatieron al lado de los rojos en la guerra de liberación española, ha muerto declarado el estado ded excepción edad. Estaba expulsado del partido los disturbios registrados últimacomunista inglés, del que había sido uno de sus miembros más destacados. por negarse en 1939 a romper sus relaciones personales con elementos considerados como indeseables para el tes han comenzado a desfilar ha- partido. En 1943 y 1945 fue derro- DE LOS DIRIGENTES COMUNISTAS

Camaras en las sesiones de la noche. En el mismo se solicitaba una ley de poderes extraordinarios para aplicarlos el Cobierno en la capital y, probablemente, en otras ciudades de la República. las cuales se encuentran amenazadas por los graves acontecimientos, según anuncia la United

ESTADO DE EXCEPCION

Santiago de Chile, 18.—Ha sido en esta capital, a los 51 años de en esta capital, a consecuencia de mente.

> Ha asumido el mando el general Santiago Danus Peña.-Efe. DETENCION

Santiago de Chile, 18.-El Gobierno ha ordenado la detención de todos los dirigentes políticos v sindicales pertenecientes al par-España ofrece su colaboración a todas las tido comunista, después de anunciar que ha comprobado que los promotores de los recientes desordenes están muy lejos de ser naciones que sepan respetar su soberanía disturbios puramente estudianti-

Agrega el Gobierno que de las nvestigaciones realizadas se ha podido comprebar que tras los incidentes registrados últimamente se oculta una organización revo'ucionaria,

El presidente González Videla se ha reunido con su Gabinete . para tratar del movimiento sedicioso. El presidente ha dispuesto el traslado a Santiago, desde Valparaiso de los regimientos Maipo, Andino y Yungay.

La secretara general del Gobierno ha manifestado que en el resto del pais reina tranquilidad.

No tener odios y tener la conciencia tranquila es tan indispensable a los hombres como a las naciones

Importantes declaraciones del Caudillo al "Diario de Noticias", de Lisboa

de la batalla de Aljubarrota entre del Estado español: y entre España y Corea, con la nes de S. E. el Jefe del Estado de España. Y no hay grandiosidad en llas que los portugueses allí sos-cio, la donación total de su vida y entre España y Corea, con la nes de S. E. el Jefe del Estado de España. In lo hay gradicistad en las que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida español. Generalisimo Franco, hechas en el Palacio de El Pardo, tarifas.

Expediente de adquisición meExpediente de adquisición me
las que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida equel escenario. El Palacio es más tuvieron no pueden dejar de im-al servicio de la Patria, le dan intra elegancia y sobriedad, más que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida español. Contestables derechos a la gratirara elegancia y sobriedad, más que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida español. Contestables derechos a la gratirara elegancia y sobriedad, más que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida español. Contestables derechos a la gratirara elegancia y sobriedad, más que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida español. Contestables derechos a la gratirara elegancia y sobriedad, más que los portugueses ani sos-cio, la dollación total de su vida
español. Ceneralisimo Franco, hechas en el Palacio de El Pardo, hace unos meses, al destacado peuna residencia de reyes. Su aspecto diante concurso en Córdoba, de riodista portugués Guillermo de decorativo nada tiene, sin mebargo, cuadrón de cien lanzas viven en ro impone también por su figura Vargas, que hace unos dias regresó a terrenos con destino a construir Ayala Monteiro. Las declaraciones de teatro. Hay en todo una natura- mi imaginación de soldado de Ma- el respeto y cuanto supone por Madrid, de provincias, donde se enviviendas para funcionarios de aparecen en primera plana, con lidad de nobleza, de solera, de dig- rruecos, y como comandante de su renunciación y amor a la tie contraba. Era autor el finado de nu-

Lisboa, 18.—En el aniversario relato de su entrevista con el Jefe mundo Mi carrera militar me re- tigio en España. CoCnquistó, por

des intereses comunes; que per- tra vida y forman parte de nuesmismos ideales.

pensable a los hombres como a tinho, vino a Huelva a esperar a Damasco, 18. — Siria respeta- hasta las Baleares, a todas las na- su cultura como vecinos de ca-

-;Y Portugal?

midad, que constituye et testimonio la Legión extranjera tuve bajo rra en que naciera. Acuerdo por el que se adquie- El periodista comienza asi el de buenos pañales, de gente grande mi mando valientes soldados de : -¿Que impresión guarda V. E. se hicieron centenarias, y se dió a que vive una vida amplia en en país su país. Algunos aun me escriben de su encuentro con Salazar en tacil y otras que fueron estrenadas por y considero siempre sus cartas Sevilla, durante la guerra? Después, el periodista pasa a re- como grato recuerdo. No olvido -"Con palabra tirme -dice el pe- ver de don Luis de Vargas se halla latar su conversación con el Ge- tampoco a los voluntarios portu- riodista portugués..., habla de Sala- en el depósito judicial, rodeado de neralisimo Franco y dice: 'El je- gueses que tomaron parte en fe del Estado español se expresó nuestra Cruzada, conquistando el mayor afecto y cariño de los es--Nunca podré olvidar que so- pañoles. Algunos quedaron entre mos vecinos; que tenemos gran- nosotros, se integraron en nuestenecemos a una gran fami la de tra familia. Hacemos cuanto nos pueblos que proceden de una es posible para mostrarles nues-

por la vida de V. E. algunos por-

de los territorios portugueses del mariscal Carmona tiene gran pres- Iglesia católica".

tuvo de raiz a la tierra española su simplicidad y cualidades percastellanos y portugueses, el importante periódico portugués yo le pusiese dice en contacto con Marruecos, pero incluso así, en con el trataron, sino al propio 'Diario de Noticias' ha publica- el pueblo portugues. No se entra en contre algunas veces a Portugal pueblo español, que conserva de do unas interesantes declaracio- El Pardo sin pensar en la grandeza en el Norte de Africa y las bata- el la mayor simpatia. Su sacrifi-

Luis de Vargas fallece en accidente

Madrid, 18. - Ha fallecido en un accidente, el conocido autor Luis de merosas obras, algunas de las cuales la compañía Loreto-Chicote. El cada-(Pasa a la pág. 4) su famil a. - Cifra.

desmiente que haya sido asesinado el nuevo Jefe del Gobierno sirio

Parece que se ha producido un nuevo levantamiento armado

lan hace dos dias.

El Hinnaum -se afirma- se salud. - Effe.

El Cairo, 18, (urgente). - La noticia de la muerte del nuevo jefe sirio, coronel Hunnauni, divulgada por la United Press, se coronel, que murió en el acto.

UN NUEVO LEVANTAMIENTO ARMADO

rios de Zaim, ejecultado el do- acuerdos internacionales.

Beirut, 18. - De fuente siria mingo último, se han levantado en esta capital se opone un men- contra el nuevo. Cobierno que tis a los rumores de asesinato intenta cortar la nueva sedición ra ser conductor de un pueblo en - Recuerdo a Melo Barreto, que del coronel Hinnauni, que circu- haciendo uso de las fuerzas mo- el mundo moderno? torizadas.

encuentra en pie y en perfecta los hijos del coronel Hinnauni ha resultado muerto por el hijo del LO DIVULGO LA UNITED PRESS ex ministro Barasi para vengar la muerte de su padre. - Efe.

> RESPECTO A LOS ACUERDOS INTERNACIONALES

do aún, que dice que un paisa- rá todos los acuendos internacio- ciones de buena voluntad que se- bina a bordo. no disparó seis tiros contra el nales concertados por Gobiernos pan respetar nuestra soberania. —Cuando el presidente Carmoanteriores, según declaraciones España espera y desea que la po- na visitó Madrid durante el Gchechas por el nuevo ministro de litica del odio y de las exclusiones bierno de Primo de Rivera, ¿ocu- ral de Polonia en Montreal, Rakoski, Londres, 18 - Sobre el su- acuerdos figuraban los concerta- naciones. puesto asesinato del coronel Hin- dos por el Gobierno del coronel nauni la agencia Exchange Tele- Zaim, el ministro declaro: "Los

misma civilización, profesan la tra gratitud.

Nueva York, 18. — En una carta La determinación del diplomático misma Religión y persiguen los —De esta forma, chan pasado enviada al "The Times" desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al desde Roma, polaco ha sido de V. E. algunos al de V. E. algu —¿Cuál debe ser lo esencial pa- tugueses?

-No abrigar odios, y tener la conoci en Madrid. Vuestro glorio-Añade la agencia que une de conciencia tranquila, es tan indis- so navegante del aire, Cago Counlas naciones. España no tiene mi hermano Ramón al regreso de insula, en el Atlántico por su pro- barco el recorrido desde Huelva Mediterráneo donde se extiende pude apreciar su conversación y

Asuntos Exteriores. Al ser inte- sea sustituida cuanto antes por paba V. E. a'gún cargo público? ha enviado un radiograma a su gorrogado acerca de si en estos una positica de familia entre las -Era general en Madrid. En bierno renunciando a su puesto. Al banquetes oficiales, pero no tuve -No cruce nunca la frontera la felicidad de tratar de cerca con católico y no puedo aceptar los ata- confirmado hoy los rumores irculagraph anuncia que los partida- acuerdos internacionales, son portuguesa ni estuve en ninguno el Jefe del Estado portugues. El ques del gobierno polaco contra la dos hace tiempo de que su esposa

La Iglesia ucraniana liquidada por los soviets

Todos los obispos fueron asesinados o deportados

el visitador, apostólico para los niños bajador de los Estados Unidos en Poen la Europa occidental se lamenta lonia, Arthur Blish Lane. Rakoski esde que la prensa en general haya tá actualmente en los Estados Unidos fué embajador de Portugal, al que silenciado la liquidación de la Iglesia con su esposa y su hija. - Efe. Católica ucraniana por los rusos.

En la noche del 11 de febrero fueron detenidos todos los obispos ucranianos y en espacio de poco tiempo lo fueron también, deportándoles lue- rest, que la calle de Washington se odios, ni motivos para tenerlos, su viaje de la travesia del Atlan- go, centenares de sacerdotes y lieres. Ilamara desde ahora calle de Haia Lifs-Ofrece su colaboración en la Pen- tico Sur. Hicimos en el mismo Nueve de los obispos viven todavial vhits, en honor de una prominente pero los demás han sido asesinados, comunista que fué ejecutada hace 20 yección hacia Canarias, y en el a Sevilla y durante cuatro dias agrego destacando que la iglesia años, según anuncia la Agencia Fúmaucraniana ha sido la primera victima na. - Efe. de la guerra de Moscú contra Roma. DIMITE Y PIDE ASILO EL CONSUL

POLACO EN MONTREAL

Washington, 18. - El consul gene-

LA CALLE DE WASHINGTON A UN COMUNISTA

Viena, 18. _ Comunican de Buca-

Rita Haywort va a ser madre

Deauville (Francia), 18. - El prin politico. Rakoski ha manifestado: 'Soy cipe Ali Khan, hijo del Aga Khan, ha Rita Haywort, espera descendencia.

ANGULO De la

Rehabilitación del Oñar

A nuestro admirado compañero Rafael Manzano no podrá decir más de nuestro Oñar que es un aprendiz

Anteayer tarde un vecino de Gerona, desde el ba'cón de su casa, capturó un pescado de un kilo cuatrocientos cincuenta gramos y de una longitud de 81 centimetros. ¡Y qué pescado, señores! Ahi estuvieron discutiendo horas y horas infinidad de vecinos, unos sabios, otros legos—la técnica y la experiencia-sin que pudiera llegarse a un dictamen definitivo. Nosotros siempre habiamos sospechado que el Oñar, de dar peces, los tenia que dar de postin-Su prosapia le obliga a no caer en lo vulgar. Si es cierto que los organismos vivos se nutren de lo que ingieren parece lógico y natural que al a imentarse de una cosa u otra asimilen las propiedades de aquello que les sustenta. Y el pescado que nos ocupa-nadie podrá negarlose ve que en las aguas del Oñar ha podido escoger holgadamente toda clase de menús. Peces de todas las especies y hasta cosas que no son peces que los moradores de a orillas del río, celosos del prestigio de éste, no cesan de arrojar e. Y asi estaba el pescado: hecho un verdadero lio.

Sin regateos, hay que reconocer que con este pescado la rehabilitación de nuestro río ha ganado un tanto de gran importancia. De esto a los peces muertos de que se lieno el Manzanares, por ejemplo, hace unos meses, y que los madrileños podían coger a placer con sólo abrir y cerrar las manos va una gran diferencia. Tanto, que ni admite comparación. Cierto que se nos podrá argüir que del pescado del Oñar al de aquellos rios de Norteamérica. cuyos nombres aprendimos en el Bachillerato y que crian truchas presidenciales para solaz y recreo de mister Truman, hay alguna diferencia. Pero es que, a Dios gracias todavia incluso entre los ríos hay clases y el nuestro, desde luego, no pertenece a la O N U, motivo por el cual, por esta vez, no se espera recibir ningún telegrama de felicitación del señor Trigve Lie. Otro día será.

Todo esto, empero, no empaña en lo más minimo la gloria del Oñar al "emitir" un pescado que tanto ha dado que hablar, y sobretodo, demuestra que nuestro rio sirve para algo más que para echarle basura los vecinos poco respetuosos con las Ordenanzas municipa'es. Y no hablemós de la clara significación del hecho con respecto a la actual situación de penuria hidroeléctrica. Si hay peces grandes es porque, antes éstos se han podido comer a los chicos y por tanto es que hay agua para todos, y a quien Dios se la dé...

En resumen: que podemos hablar bien alto y muy claro de la rehabilitación del Oñar. Y cuando éste se decida a limpiar sus aguas, a perfumarse, a acicalar sus margenes y, en una palabra, a perder ese aire de cloaca sin tapar que tiene a su paso por Gerona, esta rehabilitación será

¡Lastima que, a lo peor, todo eso quiza ya no dependa de él mismo!

SUSTITUTO

Religiosas

SANTOS DE MANANA

Stos.: Bernardo, ab.; Esteban, rey. MISA DE MANANA

De San Dernardo, deble, color blanco: segunda oración de octava, Credo,

CUARENTA HORAS Continuan en la iglesía de reli-

PARA MADRID

SALDRA CAMION DIRECTO MANANA, SABADO, DIA 20, A LAS DOS DE LA TAR-DE, ADMITIENDO PAQUE-TERIA Y CARGA GENERAL

CONSIGNACIONES Teléfono 1850 Bacia, 8

SERVICIO SEMANAL

Próxima salida: dia 27 de Agosto

José M. Hugnet Aulat Enfermedades de la Infancia Plaza Marqués de Camps, 1

Teléfono 1751

Durantes los meses de agosto Ayuntamiento, Solicite prospectos hasta el dia 10 de septiembre con detalles de la oposición que VISITARA solamente por la ma-

ñana de 10 a 1 C S. Prov. número 27 giosas Capuchinas. Horas-de exposi ción: de 5 a 8 de la tarde.

Farmacias de tueno

Hoy están de turno las siguientes.

Farmacia PLA, General Primo de Rivera, 4.

Farmacia FOLCH, Avenida Generalisimo, 50.

Para las numerosas plazas convocadas en los Cuerpos que indicamos a continuación, os recomendamos los programas oficiales y las inmejorables contestaciones del INSTITUTO EDITORIAL REUS. He agui las oposiciones anunciadas: 110 plazas de Médicos del Registro Civil.-75 de Fisca'es municipales y comarcales. Inspectores Farmaceuticos municipales (número ilimitado de plazas).-20 para Auxiliares de Educación Nacional, con 4.000. - 13 para Auxi iares Administrativos y 24 para escribientes mecanógrafos en el Servicio Nacional de! Trigo, con 5.075 4.712, más gratificaciones. - 40 para Radiotelegrafistas.-Clases orales y por correspondencia para Taquimecanógrafos, Cultura general, Banca y Comercio, Próximas oposiciones para Notarias y Secretarios de le interese al INSTITUTO EDITO-RIAL REUS, Preciados, 23 y 6, y

Puerta del Sol, 12. Madrid.

GEBONA

Ayer llegó a esta capital la Homenaje de los lectores Delegada Nacional de la S. F. de "Los Sitios"

Por la tarde, Pilar Primo de Rivera salió para un pueblo de la Costa Brava



rior edición se encontraba en San Hilario Saca'm, donde visitó el A'bergue de la S. F. "Carmen Tronchony", instalado en aquella villa, se trasladaron a la misma el Inspector provincial del Movimiento, camarada José Franquet Alemany, que ostentaba la representación del Excmo. señor Go-Secretaria provincial, camarada por las siguientes bases: Maria Angela Vila.

mas de las Jerarquias de esta fos.

Extracto del sumario del núm. 93, a la más estricta moral. orrespondiente al dia de hoy:

ando oficialmente la existencia de la tamaño holandes a doble espafiebre aftosa en el ganado bovino del cio y por triplicado. Municipio de Freixanet.

stado demostrativo de las rias que han atacado a los animales domésticos durante el pasado mes.

Requisitoria de la Fiscalia Provincial de Tasas de Gerona contra Fran- de obras serà: desde la publi- Montgri que en los pinares y bos- ridad local telefoneo al Gobierno isco Pujol.

Anuncio de la Delegación de Hacienda sobre pago de las cantidades septiembre del año en curso. consignadas por compensación municipal a los Ayuntamientos que se re-

lacionan. sé Mercade Ramón.

mes de julio de 1949 (Conclusión). NOTARIAS. - Edicto del Notario de-Olot, don José Folch y Vernet, sobre y a los que hayan tenido accéel acta de notoriedad que tramita a sit y cuyas obras les sean ediinstancia de don Alfonso Macias Vidal tadas, con las condiciones indi-para acreditar que viene poseyendo codos en el apartado núm 7 les hace mas de 30 años un aprovecha- cadas en el apartado núm. 7, les bo de unas dos horas, segura- brestany, que en estos momentos

miento de aguas. Edicto del propio Notario sobre el acta que tramita, en el mismo sentido, a instancia de dona Concepción quedarse con los ejemplares de intensidad, que causó el pánico a

Dusol Guytó, Viuda de Esquena. por el Tribunal Provinc al de lo Con-para su archivo, y además protencioso-Administrativo de Gerona en curará su divulgación, a conveel recurso interpuesto por don Agus-tin Corominas Duch contra una re-

bienes embargados a don Francisco blicación del veredicto. dro Massanas.

Ayer, ante la anunciada visita a Carmen de Isasi; la Delegada pro- Casa "Herpu", de P. Cirbau... esta ciudad de la Delegada Nacio- vincial de Barcelona, camarada Rvdo, D. Esteban Vila, Pbro. nal de la Sección Femenina de Maria Nieves Suñer; la Secretaria D. Pelayo Negre Pastell F.E.T. y de las J.O.N.S., camarada de aquella provincial, camarada D.3 María Montañá de Negre. Pilar Primo de Rivera, que como Maria Rosa de Barnola, y las Re- D. Javier Montaña de Roca...

legada nacional de la S. F. a esta D.ª Rosa de Roca, Vda. de Sacapital, trasladándose seguida- crest mente a la Delegación provincial D. Asunción Negre Pastell ... de la S. F. donde, después de des- D.ª Mércedes Negre Pastell... cansar breves momentos visitó D.ª Asunción Pastell detenidamente todas las depen-Srtas. Julia y Pilar Bataller dencias de la Delegación, ente-Boy randose de la marcha y funciona- Dr. D. Carlos Cardelús Dalfó. miento de los servicios.

Más tarde, Pilar Primo de Ri- D. Carmen Boxa vera se trasladó a la Jefatura D. Enrique Bonmati provincial del Movimiento, donde D.ª Maria Bonmati fue cumplimentada por los Man- D.ª Montserrat Bonmati dos y Jerarquias, con los cuales D. Emerio Boxa cambió amplias impresiones.

A primera hora de la tarde y D.ª M.ª Teresa Ribas Bonet. después de haber a morzado en D.ª Dolores Tomás un centrico hotel acompañada de D. José Gines Masjoán las Jerarquias provinciales, salió D. José M.ª Ginés Pous de esta capital en dirección a un D. Roberto Pardo Ocampo ... pueblo de la Costa Brava, donde D. Valerio Gelada pasara una corta temporada de descanso.

al Rdo. Dr. Bolás

Suma anterior 390 ya adelantamos en nuestra ante- gidoras provinciales de Juventu- D. Marcos Montaña de Roca. des y Administración, de Barce- D. Magda Gratacós de Montañá Antes del mediodía llegó la De- D. Anita Montaña Gratacós...

Rvdo, Cura Párroco de Salitja

Personal Santuario Sta. Afra.

Suma y sigue 525

Concurso de obras

El Fomento del Espectaculo puesto por reconocidas personabernador civil y Jefe provincial Selecto y del Teatro Asociación' lidades en el campo de las ledel Movimiento; la Delegada pro- (F.E.S.T.A.), de Barcelona, ha tras, vincial de la Sección Femenina convocado su 1 Concurso de camarada Rosaura Xiberta, y a Obras Teatrales que se regirá

1 1.-Podra presentarse cualquier En la villa de San Hilario visi- clase de obra, rigurosament taron a la Delegada nacional, y a inédita, escrita en prosa o en media mañana emprendieron el verso y en castellano o catalán viaje a Gerona. Acompañando a cuya duración mínima sea al co-Pilar Primo de Rivera venian ade- rriente de una obra en tres ac-

provincia antes mencionadas, la 11.-La clasificación de la obra secretaria nacional de la S. F., podrà ser indistinta, como co media, drama, melodrama, tragedia, auto sacramental, etc.

111.-Tanto jel argumento co-Boletin Oficial de la Provincia mo el diálogo deberá ajustarse sión de gala en un local de Bar-

1V.-Las obras deberán ser COBTERNO CIVIL. — Circular decla- escritas a máquina y en papel

ADMINISTRACION PROVINCIAL. — darse sin la firma del autor en sobre cerrado en el cual debedades infecto-contagiosas y parasita- rá constar un lema, y en otro sobre, también cerrado, con el Estado del Plan de los aprovecha- mismo lema y en su interior el mientos de los montes de la perte-nombre y domicilio del autor Primera División Hidrológico Forestal a la secretaria de F.E.S.T.A. calle Petritxol, núm. 2

VI.—El plazo de presentación del concurso, hasta el día 30 de sobre todo en el lugar conocido de auxilio.

como de su publicación, reser- sidad de los alrededores. Indice de lo publicado durante el vándose los derechos de la primera edición.

VIII -A los autores premiados serán entregados 10 ejemplares mente por haberse reavivado con de su obra.

1X -F.E.S.T.A. podrá también las obras que aun no siendo pre- las buenas gentes de por alli. AUDIENCIAS. - Sentencia dictada miadas sean dignas de mérito,

solución de la Junta Administrativa las obras no premiadas mediante PROVIDENCIAS JUDICIALES _Edic- la presentación de una página to del Juzgado de Primera Instancia de la obra, en el término de un ra que, formando brigadas, emde Figueras sacando a subasta unos mes a partir de la fecha de pu-

Montroig Villar, a instascia de don Pe- XI.-El Jurado será nombrado oportunamente y estará com- el fuego no podía ser aislado. En teriales son cuantiosisimas.

PREMIOS

1.--1.000 pesetas en metálico, estreno de la obra en sesión de gala en un local de Barcelona y edición de la misma.

11.-500 pesetas en metálico. estreno de la obra en sesión de gala en un local de Barcelona y edición de la misma.

111.-250 pesetas en metalico, estreno de la obra en sesión de gala en un local de Barcelona y edición de la misma.

IV.-Estreno de la obra en secelona y edición de la misma.

19 DE AGOSTO DE 1899

Se han repartido ya los programas de una mogiganga que se proyecta celebrar mañana en la Plaza de Toros de Santa Eugenia, in la que se lidiarán dos vacas bravas. -

En Palafrugell adelanian rápidamente los trabajos para fa instalación de los hilos conductores para el alumbrado eléctrico de dicha villa.

* * *, En Puerto de la Selva un infeliz sujeto cuyas facultades mentales distaban mucho de, estar completas, subio al campanario y se arrojó a la calle desde lo alto, quedando muerto en el acto.

En el Rectorado de la liniversidad de Barcelona se ha relibido el título de Licenciado en la Facultad de Derecho de don Arturo Valles y Rigau, de esta capital.

Necrológica

En Santiago de Chile, donde residia, ha fallecido don Ramón Salazar Montreal, natural de esta ciudad y tio carnal de nuestros buenos amigos don Francisco y don Carlos Salazar Culi.

El fallecido hacía muchisimos años que residía en la capital chilena, donde había ocupado a tos

A los familiares del extinto hacemos patente nuestro sincero pe-

Dr. J. Tibau Pages MEDICO OCULISTA

del Hospital Clinico de Barcelona. / Ayudante del Catedrático Dr. Soria VISITA EN GERONA: Sabados, de 10 a 1 .y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1. Demás días y horas convenidos

Primo de Rivera, 8, 2.º, 1.º Telefono 2056 C. S. Prov. 20

Se declaró un voraz incendio en los bosques de Torroella de Montgri

mientos de los montes de la perte- transfer de la concursante. Deberán remitirse El vecindario, fuerzas de la Guardia Civil y de Infantería lograron aislar el siniestro

Comunican de Torroella de su consecuencia la primera autopor "Las Dunas", encima mismo Ayer mañana el fuego continua-

Un intenso humo anunció a unos labradores la iniciación de! fuego, que, gracias a su intervención rápida, pareció haber quedado zanjado. Sin embargo, y al cael fuerte viento algunos rescoldos escondidos, arreció con una gran

Se avisó a las autoridades de Torroella y el alcalde, señor Vert, se personó en el lugar del siniestro, dando las oportunas órdenes X.—Se entregará et original de y convocando a todos los vecinos de los lugares cercanos pa-

cación de la s presentes hases ques de aquel término municipal. Civil de la capital, en demanda

VII -- Además de los premios de Sobrestany, se declaró ayer no- ba y, como delegado gubernativo, establecidos F.E.S.T.A. se encar- che un incendio que está toman- se traslado al lugar del incendio Requisitoria de la Fiscalia Provin- garà del estreno en sesión de do un feroz incremento y ame- el teniente coronel jefe del Tercio cial de Tasas de Tarragona contra lo- gala, de las obras premiadas ast naza con calcinar toda la frondo- de la Guardia Civil, don Pedro Fiol quien ordenó a sus fuerzas que ayudaran en los trabajos de aislamiento del fuego.

Además, y por requerirlo el caso, han sido enviadas fuerzas de Infanteria a los bosques de Soevitar la prapagación del voraz

A la hora de redactar esta noticia y gracias a los inauditos esfuerzos de los vecinos de Estartit. Sobrestany, Torroella; fuerzas de la Guardia Civil e Infanteria parece que el fuego ha podido ser. en principio, aislado y sin peligro de que adquiera proporciones de mayor intensidad.

No hay que lamentar, hasta el prendieran los trabajos de extin- momento y que oficialmente se sepa, desgracias de carácter per-Los esfuerzos fueron arduos y sonal, aunque las pérdiddas ma-

alimentación

Un cocinero que por pereza lleva tres años sin comer

relativa a su experiencia en materia do era vagabundo. no como nada".

mago: La nueva respuesta era rual- mera fila le gritó al perezoso: mente increible: "Estoy muy bien de salud. Gracias. No como simplemente por pereza". Aquello armo un peque- 700 palabras no revuelo. Dos médicos se personaron en la casa del cocinero, en Tidirigia todas las operaciones de la cocina bajo la sombra de un roble corpulento, hacía los menús, que tenian fama en toda la región, y alli "cortaba" la caja todas las noches, con un dias.

de setenta que, a los pocos instanen esta forma:

Querido hijo; ¿Por qué te 'atigas rrarás fuerzas.

de los médicos y demostró que, 'esde



SINCERIL SINCERIL SINCERIL **UN PRODUCTO** elaborado con SINCERIDA SINCERIDAD a través SINCERIDAD PAR de largos SINCERIDAD/ PAR anos...

Solo existe un secreto en la fa bricación de un buen JABÓN EN POLVO: Emplear sincera-mente materias naturales puras, desechando engañosos modernismos, lo que da por resultado el apreciado JABON EN POLVO PAR



Cupón de los Ciegos 999

Practico la costumbre de comer des- en Monterrey. Le habian dicho que pidió al capataz; de hace muchos años". Otra respuesta era fuerte, que tenia una estructura le hago natillas". La más singular con- que eso si era duro y molesto. Na- das formas vas a cobrar lo mismo... setas. poseción de una dosis bastante res- apoyarse... En la secretaria de la que habia petable de miedo. Y pasaron dos asalso le habia sido extirpado el 'stó- cer round, que un espectador de pri- apreciable cultura "sacando" crucigra- po. 5 000 pesetas.

cana, dirigio recientemente un cues- tivo y, para demostrarlo, contó dos sentido de la actividad. Vagabundean- tórico que con anterioridad ya se pesetas. tionario a algunas personas y en ese anecdotas de su vida. Una de cuando do por el mundo, tuvo un dia la ge-había anunciado a celebrar Dios me- Las condiciones más destacadas son ra ser reproducido litográficamente. cuestionario les hacia una pregunta quiso ser boxeador. La otra, de cuan- nialidad de ingresar en una cuadrilla diante en esta ciudad el dia 21 de de que los trabajos se presentarán por l. Los trabajos deberán tener un tade trabajadores de carretera. Al poco mayo de 1950 fiesta del "Aplec de duplicado; deberán ser originales e maño máximo de 70 x 100 cm. y de alimentación. Una dama respondió: A los dieciseis años, saltó a un ling rafo de empezar la faena, el neófito Farnés" de acuerdo con los siguientes inéditos escritos a máquina en una minimo de 45 x 65 cm. y deberán

Naturalmente, un hombre como

Por Pedro de Lorenzo

ber obtenido una victoria.

"Madame de Renal -explica

de Gerona

Dia 18 de agosto de 1949

1d. 4% octubre 100.50

99.75

DEUDAS DEL ESTADO

OBLICACIONES

Fc. Transversal 6% est. ... 115

Bonos Catalana Gas 5% ... 89

Fc. Cata'uña pref. 161

Tranvias Barña ord. 103

Aguas Barcelona 262

Cata'ana Gas, serie E 134

Resinera Española 103

Azucarera 127

Ind. Químicas Canarias ... 128

como los valores de arbitraje.

IMPRESION

Tendencia sostenida, mejoran-

Telefonos ord. 142.75

ACCIONES

juana. Poseia el perezoso comedor un bonito restaurante. Pero no lo atendia personalmente. Desde su jardin SOBRE LO ROJO Y LO

¿Es acertado el titulo? Lo "ro- Danion, es significativo: "la ver- experimenta la sensación de haex to e onómico creciente todos ios jo" de la pasión combativa de dad, la aspera verdad". las guerras del Imperio; las glo- En tiempos de la Restauración Sentado en una mecedora, el in- rías que vivió con el corazón Julián Sorel, hijo de campesinos Stendhal— con su mano en la experto joven de 45 años, recibio a encendido: lo imprevisto, lo irra- entra como preceptor en la fa- de Julian, no pensaba nada: vilos médicos y los presento a su quecional, ilógico y arrebatado. Y milia de un hidalgo del Delfina- via... Co mo madame de Renal Temas veraniegos lo 'negro' de la Restauración, do, monsieur de Renal, Julian nunca había leido novelas, tctes de la visita, regañaba a su hijo del calculismo más innoble: Le Sorel, fervoroso de Napoleón, dos los matices de su felicidad Rouge et le Noir'.

El cocinero se sometió al examen de traer, entre sus manos gor- quista de la dama. tomar el tono':

Sencillo, su estilo preferira ser quien habia de batirse. en lengua francesa, no en lite- volviendo al grupo. Madame de yertos... raiura francesa'.

bición, si autor, Stendhal, es la te. Sorel, que tan repetidas ve- so, que fugazmente cruzaron más i menos asequibles que

SE VENDE bar restaurante "El 'La Neutral'.

de Montgri, calle Figueras, 2 y 1. 13 mano y tomó la de Madame Local 4% lotes Telefono 37. Tiene en venta y pa- de Renal, quien la retiro viva- Mun. Barña 5% 1941 80,50 ra su entrega en el acto: Adler mente, Julian, sin apenas darse Fc. Catalanes 6% viejos ... 49 Sedan dos puertas pintado y ta- cuenta de lo que hacía, la copizado nuevos. Citroen, Furgone- gió de nuevo... Ella hizo un posta-rubia C-4 11 cv. carroceria nue- trer esfuerzo para soltarse, peva por estrenar y cupo camión, ro por fin le abandono la mano-Austin. 7 cv. en perfecto estado. | Julian Sorel, seductor por obli-Cupo medico. Tartana nueva 4-6 gacton, imponiendose audacias asientos. Tapizado y pintura a en pago a su vánidad, es feilz. gusto del comprador. Ejes y ba- No porque ame a Madame. Simllestas para tartana de todas cla- plemente, cruelmente, porque ses, charret y mallorquina. Ruedas para carro, entrega en el acto.

CADA DIA se declaran incendios. Unos, debido a imprudencias; otros, a causas fórtuitas; pero casi todos de graves consecuencias genera mente por no tener a mano a'gún aparato para atajar el fuego en sus comienzos. Sea previsor y no lo deje para más adelante. Adquiera extintores 'PARSI" de los tipos que más le convengan: para industrias, comercios, sa'as de espectácu'os, laboratorios, automóviles, trilladoras, líquidos inflamables, fogones, lamparas, etc. Representante ofi-

cial en Gerona: Casa "Herpu". Pe-

layo Girbau, Ronda P. Claret, 35.

odia a cualquiera de quien se le resultaban desconocidos. Creia Arrigo Beyle no se ha esfor- sienta depender. Madame de Re- que diez años más tarde sería tanto? F toy observando que te balan- zado en parecer un escritor, nal, provinciana, sufrida en su tan venturosa co mo en aquel ceas en la dirección contraria a esta pretende, nada más ser un hom- matrimonio, viene como yesca momento." ligera pendiente del jardin. Balan- bre de mundo; que se divierte para la ambición del joven Soceate en el sentido del suelo y aho- con la s letras -dice-- "como rel. Por orgullo, no por amor,

ces leyera el Memorial de San- por su vida, desventurada y sin puedan taponar los puntos debi-Catador de conciencias, pene- ta Elena, cree un deber conse- maravilla. tra en la psicologia de la acción guir que la mano femenina se humana, aportando, en 'Le rou- rinda a su voluntad. A pesar de novela analitica. Un suceso le sa: "¿Temblare también el dia sirve para trazar esa novela, en que haya de tener un duelo?" naron las diez menos cuarto en el reloj del castillo, y Julian no habia dado paso alguno. Indignado de su timidez, resolvió: —A Interior 4% 1930 las diez en punto haré lo que Exterior 4% 108 he estado pensando todo el día. Amortizable 3% 1928 86.75 Cocodrilo". Cort-Real, 25. Razón: o subiré a mi cuarto y me pe- 1d. 31/2% 1946 90,25 gare un tiro".

... Aun se oia el eco de la ul-CARROCERIAS VERT. Torroella tima campanada, cuando alargo Hipotecario 4% ex. 98.75

> Transmediterranea 136 Cartelera CAMPSA 129,50 Española Petróleos \...... 311 Salón Gran-Vía S. A. Cros 415 Bco, Exterior, viejas 170 SNIACE 281 Historia de amor CAITASA 133 por MARGARET LOCKWOOD As'and ord. 300

Leyenda de Navidad

y STEWART GRANGER

por JESUS TORDESILLAS y LINA YEGROS

Desde Ita. Coloma de Farnés

lenario ha convocado un certamen

Se establecen varios premios de 10.000, 5.000 y 2.000 pesetas la correspondició de las mandibulas. sal Pedro GarNo había sido tan perezoso siendo de la ciudad, 5.000 los trabajos que guieran y realizados cia Suarez). — La Cruz Roja Ameripre. Cuando mozo fue un hombre acel carácter del cocinero y su singular propaganda, convoca un certamen hista del Milenario de la ciudad, 5.000 los trabajos que guieran y realizados en cualquier procedimiento anto naen cualquier procedimiento anto na-

temas y premios:

decia: 'Mi marido fiene la grosera cos- fisica atlética y que ganaria con fa- a mi también una pala, como a 2508? Farnés y su comarca', premio del Ex- Los trabajos irán sin firma y se ción de su autor. tumbre de chuparse los dedos cuando cilidad. No se entreno siquiera, por- __Bah... No te preocupes... De to- celentisimo Ayuntamiento, 10.000 pc- remifiran a "Junta del Milenario. San- El plazo de admisión de trabajos

cia en la alimentación de los demás, cioso. Por una coincidencia genial de pala. Mire usted: todos mis compa-columbenses ilustres". Premios de la tórico "acompañados de un sobre ce- ta del Milenario con la indicación Soy cocinero. Pero hace tres años que los hados, su contrincante estaba en ñeros, menos yo, tienen algo en que Jefatura Comarcal del Movimiento, rrado conteniendo el nombre y domi- Para el concurso de carteles". 5.000 pesetas.

partido este cuestionario, indagaron tos sin que se cruzase ni un solo gol- este, manifesto que era lector de 'co- castillo y' ermita de Farnes''. Premio ma a que concurran, debiendo presen- Mayor del corriente año (24-26 sepsi el coc nero estaba enfermo o si aca- pe. Cómo iria el combate en el ter- lumnas" y que había adquirido una de la Hermandad Sindical del Cam- tarse antes del 31 de marzo de '950, tiembre) en cuyo acto inaugural se

sola cara y a doble espacio y en acompañarse de un sobre cerrado con-

rta Coloma de Farnés, (Cerona)" con termina el día 20 del próximo septestación afirmaba: "Tengo experien- turalmente, el combate fué algo deli- : __Es posible, pero yo quiero una 2. "Estudio de las personalidades la indicación "para el certamen his- tiembre y deberán dirigirse a la Jun-000 pesetas. cilio del autor y en el exterior el Los trabajos presentados serán ex-3. Estudio histórico-arquelógico del título, lema de la composición y te- puestos durante los dias de la Fiesta Las composiciones premiadas pasa, hará publico el veredicto.

4. "Monografia sobre los antiguos ran a propiedad de la Junta del Mimismas.

> calificador se darán a conocer con la publicación del veredicto.

También se convoca un concurso Flestas del Milenario para premiar el crea conveniente.

Los carteles deben ser inéditos y llevar obligatoriamente la inscripción accidental don Ricardo Rabassa. Nucs-Tiestas del Milenario-Santa Coloma Ira cordial enhorabuena. — Corres-de Farnés 950-1950". — ponsal.

en cualquier procedimiento apto pa-

Oiga, señor... Por que no me da 1. Historia de Santa Coloma de el idioma español o el de la región. teniendo nombres apellidos y firer

El cartel premiado quedará propielenario con derecho a edición de las lad de la Junta del Milenario con derecho a su edición.

Los señores miembros del Turado El Jurado calificador se hará publio oportunamente.

FINAL DE ESTUDIOS. -- Habiamos dejado le consignar en su día, y nos de carteles, propagandísticos de las place hacerlo público hoy, la teliz terminación de la carrera de Medicina mejor con un premio de dos mil po- que en brillantes notas y en la Fasetas y los accesits que el jurado cultad de Medicina de la Universidad de Barcelona de don Francisco Rabassa Sauri, hijo der luez Comarcal

Ante la próxima temporada de fútbol

Estamos en vigilias del co- perfecto desconocimiento de las Diez años... Julián ha abandoquien fuma un cigarro". Gusta el preceptor se arroja a la con- nado la casa de los Renal. Ha mienzo de la temporada oficial Y todo esto no es m.y halagueconocido a la heroina autentica de futbol y con ella de los dis- más con una notoria baja en la hacía tres años, sólo se alimentaba de dezuelas, el Código de Napo- Acabamos de sorprenderle, a de la novela, a Matilde de la putados torneos de Liga. Los potencialidad futbolistica de los nye ciones, que le eran administra- león: "antes de ponerme a es- la atardecida, en el jardín... Su Mole: la ha enamorado; han es- grandes clubs han cumenzado clubs modestos. Q izas volumos das un par de veces al dia La tor- cribir una novela leo por algu- mirada -registra Stendhal- te- tado a punto de casarse. Después, en forma intensa la preparación buen futbol en las alturas a hatura de los pinchazos y de los que nos días el Código Civil, para nía una expresión singular. Ja en una iglesia, ha intentado ase- de sus jugadores, michiras que se de los "cuatro grandes" pero observaba como al enemigo con sinar a madame de Renal. Ma-los clubs modestos vienen desde es muy difícil que de los desdame le ha visitado, entre las hace bastantes dias ocupandose quiciados cuadros provincianos natural, directo. Stendhal logra Se hallaban sentados, muy rejas. Y el ve que no ha amado de la puesta a punto de sus pueda salir alguna cosa mejor. una prosa transparente y luci- próximos: Julián Sorel entre más a otra mujer en su vida sencillos conjuntos. Así, mientras Y todo esto no es muy halaguda, de pura noticia, de crónica madame de Renal y una amiga Le guillotinan. Y el no ve cómo que para los cuatro grandes no para el futbol nacional.—K Le vence cierta afectación de es- de casa. Las manos tropezaron, Matilde recoge su cabeza deca- todo son traspasos sensicionales cribir aliterariamente: "escribo bajo la oscuridad que iba en pitada, le besa en los parpados barajando cifras astronómicas y jugadores de categoria, en cam-Renal las había puesto en el ¡Diez años también! Quincua- bio para los clubs modestos la A que se debe su tan alta es- respaldo de una silla, y ahi es genario, Stendhal graba en su gran tragedia se cifra en la retima? El protagonista de "Rojo abordada por la mano de Sorel, haston las iniciales de otras mu-novar en de anteriores con ratos y Negro". Julian Sorel, es la am- Madame retira la suya vivamen- jeres, humildes, de carne y fiue- y en la búsqueda de jugadores

> ies de sus respectivos equipos. La próxima temporada de futbol se presenta por tanto bajo ge et le Noir', el canon de la todo, encuentrase nervioso. Pien- Bolsa de Barcalona del prisma definido de los grandes equipos y el de los mo lestos. Contraste singular entre los subtitulada "Crónica de 1830". Van pasando las horas. Caen, a Cotizaciones facilitadas por el Co. conjuntos formados a base de sejaran sobre la forma en que debian El tema con que se abre, de lo lejos, tres campanadas. So- legio de Corredores de Comercio grandes figuras y el de los res cuidarse las gallinas. Decia en su cartantes equipos que han formado ta: "Durante el pasado mes, cada mael suyo a base de lo que han pc- nana cuando voy al gallinero encuendido encontrar a precios asequi- tro tres o cuatro de mis gallinas inbles.

86,50 En e' fondo, toda es a gama de improvisaciones demuestra clafamente que el futbol pretesional español atraviesa un momento de visible peligio. Ni son justificables las grandes ficherias a base de amplios desembolsos ecoñómicos, ni tampoco es posible asentar el profesionalismo a base de traspasos vulde oro. No es posible que los clubs modestos puedan lograr en esta barberia. jugadores a base de pagar traspasos de treinta o cuarenta mil duros por jugador.

El resultado de rodo este desnivel, es que a excepción de los cuatro grandes' el resto def futbol español ha de desenvolverse en un plan de restriccio- pacho del rector de la Universines econônicas so pena de aca bar, en caso contrario, en la dosamente la atención, le dice: bancarrota más absoluta. Y por | -Señor: Tengo el honor de coende, quedan por afii una cerie municarle que su hija acaba de de jugadores que están buscan aceptar mi proposición matrimodo que algún club les pueda tat nial; pero teniendo en cuenta la cantidades aceptables por su trascendencia que tiene el matraspaso. Porque en realidad, trimonio, debo proceder con causalvo casos concretos y aislados, tela. ¿Tendria inconveniente en este ano ha sido pésimo para la decirme si entre fos miembros mayoria de los jugadores prote- de su familia hay alguno que sionales. Y la limitación a 25 ju- sufra de debilidad mental? gadores ha terminado de nadon- El rector levantó la vista, y, dear el cuadro pavoroso de la mirando detenidamente al joven, organización futbolistica profe exclamó: sional

do las acciones inmobiliarias, así en la nueva temporada con un berlo.



CONSULTORIO AVICOLA

Una señora, residente en Monte Vernon, escribió al Departamento de Agricultura de los Estados Unidos pidiéndoles su ayuda para que le aconmóviles y patas arriba. ¿Cuál s la causa de ello?

El ministro de Agricultura consultó el asunto con tres o cuatro ayudantes y después de estudiar détenidamente el asunto le enviaron un telegrama. Este decia:

"Señora, la causa es que sus gallinas están muertas."

NO ERA POSIBLE!

Profesor. - Soy tan desmemoriagares, pero pagados a piecios do que no puedo acordarme si la última vez que me corté el pelo fué

Parbero. — ¡No es posible, señor, pues solamente hace dos años que la inauguramos!

NO ESTABA SEGURO

Un joven profesor, muy vanidoso y engreido, entra en el desdad y después de llamarle rui-

-¡Si, si! Ahora me he conven-En resumen, vamos a entrar cido que forzosamente debe ha-



A D M I N I S T R A C I O N : peo de Derechos Humanos, con ri Spaak, de Bélgica. REDACCION Primo de Rivera, 6, principal Telefonos 2042 y 1882

Calle Figuerola, 43. Teléfone 1882 lados dichos derechos

propone en Estrasburgo un Iribunal Europeo Kanchow y Kanchang de Derechos Humanos

Churchill y Spaak apoyan la proposición

blea Consultiva del Congreso de Churchill, ha si do nespaldada vestigue las violaciones que se Europa estudió una propuesta de por el Movimiento Europeo, en- denuncien. Y instauración del Tribunal Euro- tre cuyos jefes figura Paul Hen- La comisión tendría autoridad amplios poderes para reclamar, El Movimiento sugiere que las el Interior de cualquiera de los la acción de cualquier país par- doce naciones del Consejo ile- países miembros y para hacer ticipante el el Consejo de Euros guen a un acuerdo de derechos recomendaciones a los Gobiernos pa si averigua que han sido vio- humanos y creen un tribunal in- complicados - Efe.

ternacional de nueve miembros,

Estrasburgo, 18. - La Asam- La propuesta, presentada por así como una comisión que in-

para realizar investigaciones en

PROPUESTA RECHAZADA

Estrasburgo, 18. - La Asamblea Consultiva Europea, ha rechazado una propuesta para formar una comisión que estudie los asuntos refacionales con los territorios de ultramar, -- Efe.

SEIS PLANES, SEIS Estrasburgo, 18. - El comité -No soy hombre del asfalto; político de la Asamblea Consulden el establecimiento de una de la Marina. Soy un marinero ra examinar la cuestión y presentar informe a la Asamblea el año que viene. — Efe.

Estrasburgo, 18. — Winston Churchill, salió esta mañana con derivación de la vida que me fue dirección a la Costa Azul. Regre-Asamblea. - Efe.

> RECISTRO DAL MOVIMIENTO PRO UNIDAD DE EUROPA

Londres, 18. — El Movimiento Pro Unidad de Europa, dirigido tico, económico y cultural.

marse oficialmente la caida de Fu- este de Hengyang. chow, en la provincia de Fukien, se Otro portavoz ha manifestado que anuncia la conquista por parte de los Canton aun no está amenazada y que comunistas de Kanchow y Kanchang. no es necesario establectr lineas de l'ambién se ha perdido el contacto con defensa. Hasta que la amenaza no sca

las fuerzas gubernamentales de Ta- inmediata, no se hara anuncio alguno yu cerca de la frontera entre Kingsi y Juangtung. - Efe.

CANTON NO ESTA AMENAZADO

los comunistas. En Hunan, los nacio- está evuando. - Efe.

Canton, 18. - Además de confir- nalistas abandonaron Yushiu, al nor-

de evacuación del Gobierno a Chungkir . Efe.

TOQUE DE QUEDA

Hong Kong, 18. - Se ha impuesto Canton, 18. - El general Ten Yan el toque de queda en Canton, después Ni, portavoz oficial del Ministerio de de recibirse la noticia de la conquis-Defensa Nacional, en una conferencia ta de Fuchow por los comunistas. de prensa ha confirmado la noticia La población china de una ciudad side la caída de Fuchow, en manos de tuada a 150 kilómetros de Canton la

España ofrece su colaboración

zar, con visible admiración. Recuerda soportado por todos los pueblos ritas ..? la circunstancia en que se realizo la en sufrimientos, en restricciones conferencia de Sevilla, cuando peligros y en carestia. Ante los sacrificios tremendos se levantaban sobre la Per y los problemas de la paz, no tremendos se levantaban sobre la Pe- y los problemas de la paz, no prefiero el mar. Por tradición de tudio de las seis naciones que ninsula y sobre el entendimiento cincero y profundo de los dos países re- preva ecerán declaraciones de familia mantenida hace algunas han sido presentadas en relación presentados por sus Gobiernos: Aque- neutralidad. No me parece nece- generaciones, yo debería haber con los planes de Unión Euroila conferencia apartaria la amenaza sario insistir en la razón que te- sido marino, como mis hermanos, pea La mayor parte de ellas, pijue rondaba en sus fronteras, Siento nia Salazar. Los hechos compro- El mayor-embajador en Lisboaacontecimientos estén aun demasiado da evidencia. cerca para que sea posible al Caudillo; —¿Y el mejor y el peor mode España suministrarme una nota politica inédita y hacerme una revelación capaz de anticipar el juicio de la Historia. A pesar de estas condicio- rra idéntica serenidad. Teniamos' nes_insisto _mi deber es insistir __ razon. La consciencia del deber pido un recuerdo vivol de aquellas 48 horas que los dos jefes políticos pasaron en la ciudad del Guadalquivir, y el Caudillo dice:

creada por el conflicto mundial, sacrificios sino las cosas que nos ciones. De las lecturas doy primachos enteramente confirmaron, semejanza con momentos malos o paña. ligerantes y neutrales. El desgas- guerra,

(Viene de la pág. 1) te de las clases será igualmente | - ¿Vuestras distracciones favo-

mento de la guerra?

-Mantuve durante toda la guecumplido nos aseguraba la trañquilidad de espiritu. La victoria seria una consecuencia natural del estado de cosas. Las grandes pre--Salazar me impresionó tanto ocupaciones aparecen sólo con la por la visión de los problemas paz y sus problemas. La guerra como por la serenidad con que nos exigia un sacrificio total v encaraba y analizaba la situación permanente. No importaban los ba mucho la duración de la gue- desde el exterior, podía traducir-Me acuerdo de que le preocupa- exigian. Y asi, todo aquello, visto tra. En una antevisión que los he- se en exitos o reveses guardar porque esa es la Historia de Esrecuerdo que el Jefe del Gobierno buenos, mejores o peores pero portugues me refirio algunas ve- tenia siempre para mi, en reali- ña y Portugal? ces, al hablar de la guerra, la dad, el mismo significado: comba-1

-Portugal y España son como gran pérdida de valores que ella timos por España. Podía haber hermanos siameses. Han de vivir supondria e insistió en esta ver- altibajos ocasionales en los cam- unidos; la soberanía de cada uno todos podemos comprobar: la se mantuvo a igual altura, desde la autonomía psicológica de cada guerra será pagada por todos, be- el comienzo hasta el final de la uno de los dos. Pero tiênen que vivir en mutuo entendimiento por ! Si uno de los dos muriera no po- rón de Beniamer a favor de don dria el otro llevar un muerto a la Joaquin Sangran. ra la realización de los ideales Expedientes de indulto de li-

Viena, 18.—La frontera entre goslavia tres mil vagones de fe- de acuerdo con datos concretos. Banco de Crédito Local de Espa- pectores Municipales y Veterinaseparan España es una nación at- de junio de 1942.

España, aclamada en Lima

en poder de los rojos

Sa confirma la caída de Funchow

Al iniciarse los festejos en memoria del general San Martín

a España, rubricados por los aplausos ciarse el año centenario de la muercontinua el periodista— que los baron sus palabras con demasta- y el más joven, Ramón, aviador comisión especial de estudio pade la multitud, fueron dedicados por te de la genial figura del Caudillo. de todos los oradores que intervinicion los Andes. - Efe. en la solemne ceremonia con la que el Perú ha conmemorado el aniver- EL HOMENAJE DE LA ARGENTINA sario del fallecimiento del general Buenos Aires, 18. — Con motivo de

> impuesta. Es el restablecimiento sará a Estrasburgo cuando se terialmente de flores, destacando una un minuto. Los trenes, autobuses, de la convivencia con les mar, con proceda a la discusión del probellisima corona con los colores rojo tranvias y todos los vehículos públila calma, con la meditación. Me yecto presentado por el a la y gualda, ofrendada por la Embajada cos se detuvieron, mientras las locode España.

> > Ejército, general Noriega, trazaron pues, una bateria del Ejército dispamagnificas semblanzas del Libertador. Tó una salva de ventiún cañonazos.

ticiparon en esta patriótica manifes- diarios no se han publicalo.

Lima, 18. - Fervorosos recuerdos tación que se ha desarrollado al in-

los actos organizados en el aniver-El monumento erigido en memoria sario del general San Martin, a las del Libertador, obra del eximio escul- tres de la tarde, cesaron todas las tor españo Beniliure, se cubrio ma- actividades nacionales por espacio de motoras piaban y los buques hacian En elocuentes discursos, el presi- sonar sus sirenas. Los miembros del dente del instituto Martininano del Gobierno, y a su frente el general Perú, señor Cavero, Eguaquiza, el Perón, reunidos en la plaza de Mayo, agregado militar argentino, coconel se mantuvieron descubiertos mientras Salas, el embajador argentino, doctor se dejaban oir los toques le corneta Clérigo y el ministro peruano del reglamentarios. Inmediatamente des-

pania limitada y sin capital. Su Todo el Gobierno, autoridades mi- Luego, el presidente Perón, coloró finalidad es, promover la unidad litares y civiles y alumnos de todos una corona de flores ante la tumba de Europa en los terrenos poli- los institutos y colegios de Lima, par d eSan Martin, en la catedral. Los

Yugoslavia cierra su frontera espa'da. Portugal y España han Expertientes de richabilitación de vivir independientemente pa- de funcionarios. con Grecia

Autorización a Tito para comprar una fábrica de acero en Norteamérica

voz del ministerio yugoslavo del dial. . Interior, dice la agencia United | También se acusa a estos pai- lántica, no hay política que con- Decneto por el que se convo-Press. No se han facilitado más ses de tratar de cortar las comu- siga alterar las leyés de la Geo- ca oposición ptra proveer vacandetalles.—Efe.

AUTORIZACION A TITO

riales para una fábrica de acero. Este de Europa.-Efe. La decisión se considera como

paso importante para reforzar a Tito en su lucha contra la "guerra fría" que la administración ha accedido a permitir la exportación de material 'potencial de querra" a una nación sometida a un régimen comunista.

El envio fué aprobado después de meses de discusiones entre los Departamento de Estado y Defensa y otros organismos gubernamentta'es.-Efe.

SF. QUEDAN CON LOS VAGONES Viena. 18.-Noticias de Belgrado dan cuenta de que las autoridades yugoslavas han acusado a Hungria y otros paises del Kominform de negarse a devolver a Yu-

Strauss, gravemente enfermo

Munich, 18. - Se encuentra en grav estado, a consecuencia de un ataque cardiaco, el famoso compositor Ricardo Strauss, que cuenta 85 años de edad. Los criados de Strauss se que había mejorado notablemente.

Yugos avia y Crecia està cerrada, rrocarril que fueron sustraidos Ya dije en otras circunstancias na por prestamos concedidos rios. según ha manifestado un porta- durante la pasada guerra mun- que los mares unen y las tierras con anterioridad a la ley de 16

ses de tratar de cortar las comusiga alterar las leyés de la Geo- ca oposicion pula proven vacanicaciones con Yugoslavia desde grafia, Nunca partieron de nues- tes en el Cuerpo de Arquitectos Regalo al Papa de Unala resolución del Kominform con- tro lado limitaciones al entendi- del Servicio de Hacienda. Unidos han concedido permiso a verano pasado y de haber violado podemos dejar de esgrimir como tiende la projección concedida Washington, 18. - Los Estados tra el Cobierno de Be'grado del miento entre naciones. Pero no Yugoslavia para comprar a una los acuerdos de comunicaciones primera condición de nuestro apo- por el articulo segundo de la ley compañía norteamericana mate- ferroviarias entre los países del yo el derecho a gobernar como de 17 de octubre de 1947 a los

presiero el campo y, sobre todo, tiva Europea, ha iniciado el esmalogrado. La Escuela Naval cerró en el año en que me preparaba para iniciar alli mis estu- CHURCHILL A LA COSTA AZUL dios. Opté entonces por el Ejército. En la pesca encuentro una esta necesidad del espiritu el mavor número de horas que me es posible sustraer de otras ocupacia a la Historia, a la Historia ge-

-¿Portugal y España? ¿Espa-

comunes

mejor entendemos.-Efe.

supondria e insistió en esta ver- altibajos ocasionales en los cam- unidos; la soberania de cada uno dad, que en el momento presente, pos de batalla, pero la conciencia de los dos pueblos corresponde a todos, podemos comprobar: la se mantivo a igual altura desde la autonomía psicológica de cada

bertad condicional. -: Oue piensa España sobre la HACIENDA. - Decreto-ley por eventual modificación de la poli- el que se declaran exentas del impuesto de pagos del 1,20 por pureza de los abonos.

Decreto-ley por el que se excitados temporalmente para el trabajo en siniestros de carácter catastrófico.

INDUSTRIA Y COMERCIO. -Acuerdo enviando a las Cortes obispo de esta ciudad ha entreproyecto de ley 'regulando el gado recientemente al Santo, Patransporte por mar de mercan- dre en el curso de una audien-

ción definitiva de las distintas de cuatro libros cuya elaborasituaciones por las que atravesa- ción ha requerido treinta años de Caminos, Canales y Puertos, ran las relaciones entre el Esta- de laboriosos y pacientes traba- a don Esteban Terradas Illa. do y la Compañía Transatlánti- jos. La existencia de estos se-

transitorio en las tarifas de gas llos italianos y hungaros; la Rey agua.

cultura, se declara en libertad gran interes por esa colección en las órdenes de 14 de mayo movilizar las fuerzas armadas pa- | Se cree que el Gobierno dará de precios y distribución la le- única en su género y la ha orre- de 1949, 20 de mayo de 1949, position, pero un vecinio na dieno qui ra trabajar en la industria; pero hoy o mañana un ultimátum a che fresca, mantequilla y quesos cido a la colección filafelica de 11 de junio de 1949 y 8 de agosdebiendo adoptar la Comisaria la Ciudad del Valicano.-Efe.

General de Abastecimientos y Producción de Semillas Selectas Decreto por el que se convali- Transportes, las medidas oportu- para conceder semillas en calidecisión de la propia naturaleza da la sucesión del título de Baproducción en calidad y precio radores de las provincias efecde la leche condensada en pol- ladas por la seguiavo v de los dietéticos indispen-

> sables según las condiciones de AGRICULTURA - Decreto por el que se dictan normas para la dente a estudios medios vigilancia de la composición y

la Dirección General de Sanidad.

-Todos los problemas interna- 100, las anualidades que por in-cionales requieren ser examinados tereses y amortizaciones satisfasin precipitaciones y estorbos y cen las corporaciones locales al actualidad en el Cuerpo de Ins-

> Decreto por el que se autoriza al Instituto Nacional para la

valiosa colección de sellos

EN MUCHOS DE ELLOS FIGURAN IMAGENES DE LA VIRGEN Y DE VARIOS SANTOS

La Crosse (EE. UU.), 18. - El filatélica, que ha sido ideada por Acuerdo enviando a las Cortes el párroco de la iglesia de San proyec'o de ley sobre liquida- Wenceslao de La Crosse, Consta llos viene a demostrar que nu-Los obreros de la mayor parte Decneto Inombrando director merosas naciones han querico de los puertos panaderias, cerve-general del Instituto Español de rendir un homenaje al Creador

La Imagen Divina figura èn Ministros, estableciendo recargo Brasil. La Natividad en los sesurrección en los de Chile; el Helsinki, 18.—Un portavoz gu- Acuerdo del Consejo sobre ce- Sagrado Corazón de Jesús en un Espiritu Santo en otro sello bo- de lo dispuesto en el decreto-ley

EDUCACION NACIONAL. - Decreto por el que se deroga el de 9 de octubre de 1931, refe-

Decreto por el que se conceden determinadas atribuciones a Decreto por el que se fusionan lla Universidad Internacional

> Decreto por el que se conce le la Cran Cruz de Alfons X ei Sabio, a don Esteban Terradas Illa. Decreto por el que se concede la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio, a don Julio de Urquijo e

> lbarra. Decreto por el que se nombra vocat del Patronato del Museo de Ante Moderno a don Manuel Sánchez amargo.

OBRAS UBLICAS. - Decretos por los que se autorizan varias obras yor concurso o adquisición dire na

Decreto por el que se autoriza a Tranvias de Sevilla, S. A para establecer nuevas tarifas en las lineas que se indican Decreto pr el que se medifica

la tarifa general de venta de aguas por el Canal de Isabel II. Decreto por el que se concede el titulo, honores y consideraciones de inspector general del Cuerpo Nacional de Ingenieros

Expedientes de aprovechamientos de agua del rio Segre, en término de Balaguer y otros, para energia electrica Saltos de Balaguer, Riegos y Fuerzas del Ebro, S. A., de concesión provisional de los saltos de pie de presa de Cijara y Puerto Pena.

por Saltos del Guadiana, S. A. TRABAJO. — Orden conjunta de 25 de febrero de 1949, para

finlandia, firme ante el comunismo Por una serie de huelgas, los rojos quieren cias regidas por un conocimien- cia, un a maravillosa colección

apoderarse del Poder Helsinki, 18 (urgente).—El mi- situación alimenticia empeorase

nistro fin'andés sin cartera, Unto como resultado de las huelgas. plenamente preparado para hacer industria de la alimentación. frente a cualquier intento subversivo.-Efe.

PREPARAN

EL ASALTO AL PODER

Helsinki, 18. — Los comunistas 30 por ciento.—Efe. ratan de lograr el poder postico de Fin'andia, por medio de una huelga general, según añadió a su declaración el ministro Varjonen.

EL EJERCITO INTERVENDRA SI ES NECESARIO

Helsinki, 18.-El ministro Varjonen ha anunciado que el Cobier- caso de que los obreros se nie- de Industria y Comercio y Agri- El Santo Padre ha mostrado las provincias no comprendidas ción sobre el estado de salud del com- no no tiene planes inmediatos de guen a volver a sus puestos. que el Ejército intervendrá si la los huelguistas.-Efe,

Varjonen, ha advertido hoy a los | Para esta noche está annuciado comunistas que el Cobierno està el paro de 10.000 obreros de la

> cerias y empresas de la construc- Moneda Extranjera, a don Ma- y a los Santos. ción se han declarado en huelga. nuel Vila Garriz. Reclaman aumentos de sueldo del Orden aprobada en Consejo de los sellos de Grecia, Liberia y

HUELGA PELIGROSA

bernamental califica de sumamen- sión de divisas para cupos ex- sello boliviano. la Sagrada Eu- de los Ministerios de Industria te peligrosa para la economia na- traordinarios de carburantes con caristia en un sello de la Repú- y Comercio y Trabajo, por la cional la hue'ga portuaria y dice destino a agricultura y otras blica de El Salvador y en fin el que se determina la aplicacion que el Gobierno tiene planes con- atenciones de producción cretos a este respecto para el A propuesta de los ministros liviano. -